
 

 

  MEMÓRIA DA 16ª REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA DE PLANEJAMENTO E ARTICULAÇÃO 
CONJUNTA COM GT CONSULTAS AMBIENTAIS - GESTÃO 2023-2025 

DATA: 16/05/2024 HORÁRIO: 09h30 LOCAL: Plataforma Teams 

LISTA DE PRESENÇA  

Entidade  Nome 

IAB Jordana Alca Barbosa Zola 

UFABC Renata Moreira 

PM de Mairiporã José Eduardo Victorino 

PM de Suzano Solange Wuo 

CETESB Lillian Barrella Peres 

SEMIL Laura Stela Naliato Perez 

SABESP Rodrigo Ferraz 

IPT Gerson Salviano 

SINDIPEDRAS Luiz Carvalho 

CONVIDADOS 

Entidade  Nome 

FABHAT Ana Sedlacek 

FABHAT Raul Mendes 

 Ricardo Alexandre Lieutaud  

FIESP Lucas Lourenzo Zanardi 

Arcelor Mittal Joyce Meireles Pagoto 

ASSUNTOS TRATADOS 

 

1. Nova Coordenação da CTPA 

Ana (Secretaria Executiva) abriu a reunião e agradeceu a participação de todos. Esclareceu que 
a Câmara Técnica de Planejamento e Articulação estava sendo coordenada pelo representante 
do DAEE, Josué Barranco, entretanto, houve substituição de representante pela Entidade e a 
presente reunião teria como intuito designar a nova coordenação. Na sequência abriu a palavra 
para que os demais pudessem se manifestar.  

Todos os representantes presentes disseram que é de suma importância estabelecer a 
coordenação da CTPA, devido aos assuntos importantes que são de atribuições dessa câmara, 
entretanto, todos estavam com demanda de alta de trabalho e por isso, impossibilitados de 
assumir a coordenação.  

Laura Stela comentou que já estava assumindo a coordenação da câmara técnica de gestão de 
investimentos e se não haveria problema em um representante assumir a coordenação de duas 
câmaras técnicas.  

Ana esclareceu que não havia impeditivo. Laura então, manifestou interesse. Todos os 
representantes concordaram e parabenizaram, e se colocaram à disposição em apoiá-la em 
casos de necessidade. 



 

 

Ana agradeceu, desejou boas vindas e, na sequência, passou a palavra para Laura. 

Laura agradeceu o apoio de todos e disse que agora seria importante agendar uma reunião da 
CTPA para tratar sobre as demandas, pendências e o andamento dos trabalhos de cada Grupo 
de Trabalho que estão vinculados a esta CT. 

Ana sugeriu uma reunião de coordenação da CTPA e dos GTs. Laura concordou. 

Gerson sugeriu trazer para a CTPA, discussões sobre os estados das barragens do Alto Tietê, pois 
a tragédia ocorrida no Rio Grande Sul poderia ocorrer também em São Paulo. Informou ainda 
sobre a existência de uma comissão de segurança de barragens e que a CTPA poderia convidar 
essa comissão para discutir assuntos relacionados aos estados das barragens. 

Laura comentou também que muitos representantes estão fazendo cursos de barragens pelo 
Progestão e sugeriu para que essas pessoas participem das reuniões das câmaras técnicas no 
intuito de multiplicar os conhecimentos adquiridos para os demais. 

Renata Moreira comentou que é coordenadora do grupo de trabalho eventos extremos e que 
este está parado devido ao esvaziamento dos representantes, ausência de dados, e visto a 
preocupação com as barragens em São Paulo, é um grupo que poderia atuar mais nessa 
tipologia. Renata questionou sobre a participação do DAEE, fundamental na CTPA e nos grupos 
de trabalho. 

Ana informou os nomes dos representantes do DAEE na CTPA e esclareceu que recentemente a 
Beatriz Vilera fez contato com a Secretária do CBH-AT, Sandra Lopes, pois como ela é 
representante do DAEE, poderia articular na indicação de técnicos para as instâncias, mas até o 
presente momento não houve retorno. 

Rodrigo Ferraz (SABESP) comentou que todas as barragens possuem Plano de Segurança e 
deixou este link para quem quiser se aprofundar melhor sobre o assunto: 

www.snisb.gov.br/portal-snisb/ 

 
Laura comentou que há muito o que ser feito e que em toda reunião plenária deveria ter 
apresentações mais técnicas, por exemplo, chamar os gestores das barragens para fazer uma 
apresentação sobre a situação das mesmas. Seguiu para o próximo ítem da pauta 
 

2. Grupo de Trabalho Consultas Ambientais 

Jordana (representante do Instituto de Arquitetos do Brasil e coordenadora do Grupo de 
Trabalho Consultas Ambientais) agradeceu a participação de todos. Comentou que o GTCA é um 
grupo voltado para discutir e analisar os impactos nos recursos hídricos causados pelos 
empreendimentos a serem implantados na Bacia do Alto Tietê, principalmente so que sejam 
objeto de estudos de impactos ambientais e relatórios sobre esses impactos (EIA/RIMA). 
Esclareceu sobre as demandas recebidas:  

1. Geocal, em Santana de Parnaíba 

Situação: Parecer Técnico já elaborado, entretanto aguardando considerações do José Luiz (IPT) 
coordenador da Câmara Técnica de Águas Subterrâneas. Esse Parecer será submetido à 
aprovação em próxima reunião plenária do CBH-AT. 

2. Solicitação de Manifestação sobre Estudos Ambientais da Ponte Graúna-Gaivotas Sobre 
o Braço do Cocaia e do Sistema Viário de Acesso - Região Sul, pelo SP Obras 

3. Manifestação relativa à implantação do Terminal Pedreira - CBH-AT, pelo SP Obras 

http://www.snisb.gov.br/portal-snisb/


 

 

Situação dos itens 2 e 3: Foi realizada uma reunião do Grupo de Trabalho Consultas Ambientais 
com o SP Obras, entretanto, os documentos apresentados eram insuficientes para análise e o 
grupo concordou em solicitar os demais documentos pertinentes. Ana entrou em contato com 
o SP Obras por e-mail e, assim que tiver os demais documentos, o GTCA se reunirá novamente. 

4. Intercidades – TIC 
5. Linha 20 – Rosa do Metrô 

Situação dos itens 4 e 5: As apresentações, pelos empreendedores, de ambos os 
empreendimentos foram realizadas e a pendência no momento é a elaboração dos pareceres 
técnicos para posterior submissão à aprovação da CTPA e depois ao plenário do Comitê. 

6. Segregação Sudeste (SSE) do transporte ferroviário de cargas e Trecho Central 
Compartilhado (TCC), sob responsabilidade da MRS Logística S/A 

Situação: Está parado, devido às demandas anteriores. Está pendente o agendamento de 
reunião com o empreendedor para apresentação do empreendimento. 

Jordana comentou que o Grupo está fragilizado pois os membros que se inscreveram para 
participar não comparecem às reuniões e que, devido à quantidade de trabalho, se faz 
necessário o fortalecimento do grupo para que as pendências sejam solucionadas. Disse que no 
momento é ela quem está elaborando os pareceres e que as contribuições recebidas são 
voltadas para as recomendações, uma vez que o parecer já tivesse sido elaborado e que seria 
importante a colaboração na elaboração do documento como um todo.  

Ana comentou que ontem (15/05) houve uma reunião do subcomitê Juqueri Cantareira e houve 
manifestações favoráveis em participar do GT: Bianca Forti (MDV), José Eduardo Vitorino (PM 
de Mairiporã) e Renata Moreira (UFABC). 

Laura sugeriu para fosse agendada nova reunião com esse “novo” GT Consultas para dar 
continuidade aos trabalhos e, em caso de não dar certo novamente, retornar para a CTPA. 

Jordana concordou e sugeriu também que para cada tipologia de empreendimento fossem 
convidados outros técnicos (não somente os representantes do GTCA) com a expertise 
necessária para aprimoramento dos trabalhos. 

 

3. Encaminhamentos 
 

1. Ana vai criar um grupo no whatsapp somente com os coordenadores da CTPA e GTs 
2. Gerson irá falar com o Zé Luiz para checar as contribuições no Parecer Técnico da 

GEOCAL; 
3. Gerson irá fazer contato com os representantes da Casa Civil para fomentar a 

participação da entidade nas reuniões plenárias do Comitê; 
4. Jordana irá pedir acesso aos documentos da Segregação Sudeste e verificar os técnicos 

necessários para participar da reunião de apresentação desse empreendimento; 
5. Ana irá agendar uma reunião com o novo grupo GT Consultas Ambientais; 
6. Ana irá agendar uma reunião de apresentação do empreendimento Segregação 

Sudeste; 
7. Será agendada reunião entre a coordenação da CTPA e os coordenadores dos GTs a ela 

subordinados. 

A reunião terminou às 11h30. 


